

よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記3月
お内裏様とお雛様



令和3年 2月 26日(金)
淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《3月の生活目標》
1年間を振り返ろう

『忍』も『耐』も

校長 権田 伸子

過日、解剖学者養老孟司氏が東京新聞「養老先生のさかさま人間学」で『忍耐』について述べている記事がありました。

「忍耐の『忍』も『耐』も、どちらも我慢するという意味だが、『忍』は「人にさとられないように」という意味をもつ。我慢しているのに気付かれないように我慢するのが『忍』で、『耐』は我慢が周囲に分かってしまってもいい。「痛い、痛い」と騒いで我慢するなら「耐える」だが、何も言わないでじっと我慢するのが「忍ぶ」ということになる。私が子どもの頃はまだ戦争中で、忍が大切とされたので、騒がず、「じっと我慢の子」だったが、今は素直に「痛い」「苦しい」と言ったほうがいいことになっている。そうしないと周りの人が状況を分からないから。」

学校では、自己表現することを大切にして指導しています。分からないことを分からないと言えること、いやなことは我慢しないでいやだと言えること、自分の気持ちや思いを自分の言葉で言えること。これは『耐える』ことであり、我慢を周囲に伝えることの大切さを指導していることとなります。しかし、時と場合によっては『忍ぶ』ことも大切です。分からないことをじっくり考え、自分自身で何とか答えを導きだそうとする我慢強さ、できないことを何度も繰り返し練習してできるように努力する粘り強さ。大騒ぎすることなくじっと我慢し、悩みながら学び続けていく強さも子どもたちには身に付けてほしいと思います。

新型コロナウイルス感染症の感染拡大で、この1年間は、本当に『忍耐』の年でした。『忍』も『耐』も様々な場面で経験させられた1年でした。しかし、子どもたちは、児童主体の『100周年を祝う会』の取組や6年生を送る会等に向けて、自分たちができる精一杯のことに努力し、力を発揮しています。最後の1か月、子どもたちの豊かな学びを全力で支えていきます。今年度、ありがとうございました。

【マラソン月間】二月はマラソン月間でした。体育の時間や休み時間に、体力向上を目指して校庭を走りまわりました。自分のペースを保ちながら、一生懸命走る姿が見られました。



【展覧会】二月十八日から二十日は展覧会でした。幼稚園児から六年生までの作品で飾られた体育館は、まるで美術館のようでした。友達の良い作品を楽しんで鑑賞していました。



年度末・年度初めのご案内

教務主幹

いよいよ今年度もあとひと月を残すのみとなりました。年度末・年度初めの予定を以下の通りお知らせいたします。

記

- 令和2年度修了式 3月24日(水)
下校時刻 1～5年生 10時20分頃
6年生 11時30分頃
- 令和2年度卒業式 3月25日(木)
受付 9時30分～ 開式 10時00分～
- 令和3年度始業式 4月6日(火)
登校時刻 通常通り8時15分～
- 令和3年度入学式 4月6日(火)
受付 9時15分～ 開式 10時00分～

卒業に向けて

6年担任

卒業まで1か月を切りました。子どもたちは、4月から始まる新しい中学校生活にイメージを膨らませながら、残り少ない小学校生活の一日一日を大切に過ごしています。

新型コロナウイルス感染症の感染・拡大の影響により、運動会や淀四キッズなど、最高学年として活躍する場が例年より減ってしまった今年度。そのような中で「コロナだからできない」ではなく「コロナでもできることを」と考え方を変え、自分たちで開催した「ミニ運動会」。そして本校100周年の歴史を伝えた「100周年を祝う会」。どちらも手探りの中から始まりましたが、立派にやり遂げることができ素晴らしかったです。困難な状況でも、協力して乗り越え、そして絆をより深めていきました。

3月は、小学校生活の締めくくりとして、今までにお世話になった数多くの方々へ感謝の気持ちを伝えるときです。卒業式当日は、全員が大きな達成感とともに淀四小を巣立てるよう願っています。

1年間を振り返って

1年担任：

入学から1年。笑顔あふれる1年生に、いつも元気ももらっていました。朝の支度やトイレ・水飲み、授業の準備など、一歩ずつ、しっかりと、できることを増やしてきました。今ではみんな、立派な淀四小の一員です。

4月からは2年生。これまでの学びを生かし、できることをさらに増やしていけるとよいですね。そして、新しい1年生にとってやさしくかっこいいお兄さん・お姉さんになってくれることを期待しています！

2年担任：

明るく元気で素直な2年生。これまでの日常が大きく変わりましたが、時間を重ねていく毎に自分で考えて行動する姿が多く見られるようになり、とても頼もしく感じました。また、4月に1年生が入学して、お兄さん・お姉さんとしての意識の芽生えが子どもたちの成長に繋がりました。様々な交流の中で下級生を敬う姿に、2年生の子どもたちの優しさも感じました。4月からいよいよ3年生。中学年となります。これまでの学びを力にして自信をもって今後も活躍してほしいと思います。

3年担任：

元気いっぱいの3年生。コロナ禍を乗り越えて、精一杯に取り組んできた1年間でした。3年生から始まった理科の学習では、実験に目を輝かせたり、パソコン学習では、eライブラリーに意欲的に取り組んだり、子どもたちは、できることを一生懸命に取り組んできました。3学期の体育の学習では、学年合同で表現運動に取り組んでいます。クラスごとの発表を見合い、よいところを発表しています。

春からは4年生！10歳という節目の歳を迎えます。また、クラブ活動が始まります。淀四の一員として1～3年生のよい手本となれる、立派な4年生になることを願っています。

4年担任：

例年とは異なる1年間でしたが、自分たちで考えて・工夫して、学校生活を楽しみました。

4年生から始まったクラブ活動や代表委員会の活動では、上級生の姿に刺激を受けました。来年度は自分たちが高学年。リーダーシップを発揮し、6年生を支え、下級生をまとめていくことができることと思います。活躍を楽しみにしています。一年間ありがとうございました。

5年担任：

高学年の一員として、委員会活動・クラブ活動に意欲的に取り組んだり、たてわり班活動では下級生のお世話をしたりしました。先月、淀四キッズお別れ会では、計画から始まり、その準備や進行をすべて、自分たちが中心となって行ったことで、最上級生に向けての手ごたえを感じたのではないのでしょうか。4月から6年生になります。一人一人の個性を生かし、元気のよさと行動力で淀四小を引っ張る頼もしいリーダーとして活躍することを期待しています。



3月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	その他
1	月	朝	B週 安全指導点検日 委員会	
2	火	児		
3	水	学		
4	木	読	6年生を送る会	学校運営協議会
5	金	読		
6	土	学	水曜時程 40分授業12時下校 学びの教室土曜授業	
7	日		A週	
8	月	朝	美術鑑賞(5年)	
9	火	読		PTA 総会
10	水	学		
11	木	児		
12	金	読	社会科見学(3年) 都心理士巡回相談	
13	土			
14	日		A週	
15	月	朝		
16	火	読	移動教室代替遠足(6年 スモールワールド)	
17	水	学	まなび終	
18	木	児	まなび個人面談 馬頭琴公演(2年) そろばん教室(3年)	
19	金	読		
20	土		春分の日	
21	日		A週	
22	月	朝	卒業式練習(6年)	
23	火	読	給食終 大掃除 卒業式練習(6年)	
24	水	修	修了式 卒業式予行 卒業式前日準備 水曜時程	下校時刻は表面を参照してください。
25	木		卒業式	
26	金		春季休業日始	
27	土			
28	日			
29	月			
30	火			
31	水			

：朝遊び

*避難訓練は予告無しで実施するため記載していません。
*4日(木)に予定していた「中学校体験(6年)」は、中止といたします。